

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.  
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 21.—San Luis Gonzaga confesor.  
Viérnes 22.—San Paulino obispo y confesor.  
Sábado 23.—San Jnan Presbítero y mártir.

### Cultos

Jués 21.—La Misa y oficio divino son de San Luis Gonzaga con rito doble color blanco.

En San Agustín continúa el Mes de Junio dedicado al Sagrado Corazon de Jesús y oracion de 40 Horas esponiendo S. D. M. á las 7 y cuarto de la tarde y reservando á las 8 y media.

Viérnes 22.—La Misa y oficio divino son de San Paulín obispo y confesor con rito simplificado color blanco.

En la Iglesia de María Auxiliadora, á las 10 fiesta votiva en honor de la Santa Faz de Ntro. Señor Jesucristo, con sermon por el R. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado.

Sábado 23.—La Misa y oficio divino son de la Vigilia de San Juan Bautista con rito semidoble color morado.

### Mes del Sagrado Corazon en San Agustín.

Todos los días de este mes habrá en dicha Iglesia, á las 5 y media de la mañana, misa rezada en el altar del Corazon de Jesús; en la que se practicará el ejercicio correspondiente al día con una breve meditacion, distribuyéndose hojitas propias del mes de Junio.

Por la tarde, durante la exposicion de 40 Horas, se dedicará igualmente un devoto obsequio al Divino Corazon, consistente en meditacion ó lectura, ó actos de reparacion y desagravio. Al toque de Avemaria se rezará el Santísimo Rosario, aplicándose á las necesidades de la Iglesia y del Estado y en solemnizacion del año Jubilar del Apostolado. Todos los jués se practicará la hermosa devocion de la *Hora Santa*, á la que está vinculada Indulgencia plenaria concedida por los Sumos Pontífices Gregorio XVI, Pio IX y Leon XIII.

Nota.—El Ilmo. Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que tomen parte en cualquiera de los ejercicios indicados, y por cada acto de devocion que consagren en este mes al Sagrado Corazon.

A. M. D. G.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

El descanso dominical.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que movais á súbditos y autoridades, á la resolucion constante de no trabajar en obras serviles, los domingos y días festivos.

PROPÓSITO

Ofrecer diariamente un obsequio al Corazon divino en desagravio de la profanacion de las fiestas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por los promotores y cooperadores de la devocion al Sagrado Corazon de Jesús en Menorca.  
2.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de

Junio, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Clotilde Reina.

” 29, S. Pedro y S. Pablo.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Mayo.

A. M. D. G.

### El trabajo del lunes.

Un oficial de carpintería de una pequeña ciudad, buen padre y hombre honrado, aunque algo débil de carácter y un poquito amigo de embriagarse, trabajaba mucho, y, sin embargo, nunca salía de deudas. Su hija, piadosa niña de 14 años, á quien él quería mucho, se apercebía de que su padre pedía siempre el trabajo del lunes, no haciendo nada de provecho. Cobraba el sábado los jornales de la semana, y el lunes siguiente se marchaba á gastar una gran parte de ellos.

—Padre mío—le dijo un día su hija—hazme un mobiliario para el día que me case; quisiera un buen armario, una mesa, sillas y todo lo concerniente.

—No pienses en ello—hija mía—no tengo tiempo.

Yo te lo suplico—padrecito mío—te querré tanto... mira, mañana es lunes, día en que tú no haces gran cosa; trabaja un poco, pues, por tu hijita, y yo te prometo hacerme acreedora á ello con mi comportamiento y pagarte en buena moneda del corazón.

Tanto le rogó, que al día siguiente el padre se puso á cepillar dos tablones para su hija, y como ésta le colmaba de caricias mientras trabajaba le pareció el tiempo corto. Al lunes siguiente, las mismas instancias y el mismo resultado. El armario fué pronto terminado, encontrando el padre gusto á la tarea á medida que avanzaba en ella; y cuando veinte ó veinticinco lunes fueron trascurridos, el pequeño mobiliario estaba completo y la taberna apenas había sido visitada por él. Nuestro obrero estaba lleno de gozo de la felicidad de su hija, y además había adquirido el hábito de trabajar los lunes, con el cual continuó ya siempre.

—Lo que haces no es justo, díjole un día la jovencita; yo te he enseñado á trabajar el lunes, y lo que ganas en dicho día debe ser para mí; tú no ganabas nada antes dame, pues el sábado sobre tu paga el jornal del lunes; y yo los meteré en mi bolsita.

El buen padre consintió también, y la hija nada dijo de lo que hacía con el dinero que cada semana recibía, así como tampoco que cada día dirigía una ferviente súplica á Dios, á fin de que sus esfuerzos para corregir los pequeños defectos de su padre, tuviesen éxito. Un año trascurrió así; el obrero estaba encantado de haber perdido una mala costumbre, así como de haber complacido á su hija;

pero él continuaba teniendo poco orden, y al cabo del año el invierno fué rudo, el trabajo faltó, el final de Enero se presentó, sin tener con qué pagar ni con qué alimentarse. El desconsuelo era muy grande en la familia, y la hija sorprendió un día á sus padres llorando; sin decirles nada, corre á su cuarto y trae una pequeña caja cuidadosamente envuelta, la abre, y 100 pesetas en monedas pequeñas salen de ella.

—¡Mi querido padre!—dijo ella—Tú trabajabas el lunes. ¿Crees haberlo hecho por mí sola? Lo has hecho por mi madre, por mis hermanos y hasta por ti mismo; tú has trabajado, y yo he ahorrado.

El padre llora de gozo abrazando á su hija, prometiendo solemnemente ser fiel á los dos preciosos hábitos del orden y la economía, así como á un tercero que anima y fortifica los dos anteriores: este es orar á Dios y darle gracias por haber sido secundadas las buenas aspiraciones y los ingeniosos esfuerzos de su excelente hija.

## NOTICIAS.

En el Consejo Supremo de Guerra y Marina empezará mañana la vista pública de la causa seguida contra los anarquistas de Barcelona, por el ataque al cuartel del Buen Suceso.

Todos los procesados han sido condenados por el tribunal inferior á la pena de cadena perpetua, excepto el Doctor Mores, que se cree será condenado por el Supremo.

En la próxima semana, el mismo alto Tribunal entenderá en el proceso formado por el motín de las verduleras de Orense.

Un telegrama de Roma dice, que la Congregacion de Ritos ha inscrito en el «Índice» la novela *Lourdes*, original de Emilio Zola, y que se está publicando en la actualidad en varias capitales de Europa.

El inspector de los Reales Palacios, de Zarcos del Valle, ha llegado á San Sebastián, con objeto de preparar las habitaciones de SS. MM. y AA. RR. en Miramar.

Se anuncia como probable la emigración de multitud de obreros de Sevilla y de otras comarcas andaluzas; á diversos puntos de América.

La prensa sevillana afirma que se está haciendo una activa propaganda por una Agencia negrera, que recluta familias pobres para explotarlas, y llama la atención de las autoridades para que se fijen en el asunto.

El día á las tres y media de la madrugada se sintió en Almería un fuerte terremoto, sin que hayan ocurrido desgracias personales, teniéndose noticias de que las ha habido en el pueblo de Nacimiento, y que han quedado derruidas bastantes casas y en mal estado la

iglesia y escuelas, según participa el alcalde de aquella población, ignorándose detalles.

En Granada se ha sentido también, á la misma hora, el temblor de tierra, alcanzando á Guadix y Ugijar, sin que haya producido daños ni desgracias personales.

En un país culto y libre como la gran República norteamericana, existe todavía una especie de tortura para castigar á los criminales, que consiste en amarrarlos á un poste y azotarlos en él con un látigo de nueve correas, á que le dan el nombre de *cat of-nine-tails*.

Hace muy pocos días sufrieron ese castigo ocho reos, siendo retirados algunos de ellos en un estado deplorable.

Sin embargo de esto, no falta quien llame todavía á ese país el país de la República modelo.

Un patriota entusiasta que oculta su nombre, ha hecho un donativo de 35.000 pesetas para repartir entre los heridos, viudas y huérfanos de la campaña de Melilla.

Ha puesto como única condición que distribuya la cantidad el general Martínez Campos.

Dicen de Nueva-York.

«El vapor «Columbia», que sale hoy para Europa, lleva á su bordo la suma de 1.800.000 pesos en oro. Lazard Frères embarcan un millón; Ladenberg Thalman 500.000 y, J. etcetera W. Seligman 300.000

El embarque total hasta lo que va de semana asciende á 3.600.000 pesos.»

Palabras de un señor diputado en la sesión en Cortes del 6 de Junio corriente:

«Verdaderamente, ahora el Parlamento se reúne casi por matar el tiempo, porque el Gobierno no trae ley ninguna; tenemos que hablar aquí de algo porque están las Cortes abiertas; y como no hay presupuestos ni ninguna ley, aquí no hay más que conversaciones y música celestial.»

Las frases subrayadas deben ser objeto de la atención de los lectores.

El Parlamento se reúne para matar el tiempo, y en él no hay más que conversaciones y música celestial.

Palabras son éstas de gran valor en labios de un orador parlamentario de la experiencia del Sr. Romero Robledo.

Que ya sabe de qué pie cojea el Parlamento. Y que de vez en cuando trata de enderezarlo de un estacazo.

Aunque se exponga á romperle un hueso.

El peroné, por ejemplo.

Respiremos.

El Sr. Salvador (D. Amós) ha leído en el Congreso los presupuestos para el año 1884-95.

Las cifras totales son las siguientes:

Ingresos. . . . . 744.593.223 pesetas.

Gastos. . . . . 669.126.720

Déficit . . . . . 24.533.497

O lo que es lo mismo:

Gastamos más de lo que producimos.

Esto es pura metáfora.

Sólo es admisible tratándose de pesetas.

Pero no cuando se trata de disgustos.

Porque entonces bien podemos decir los españoles por boca de Amós:

—Producimos más disgustos de los que buenamente podemos soportar.

Y eso que ya soportamos sobrados.

Nueve Ministros que nos dan novecientos disgustos por día.

Sin contar que Aguilera trasnocha.

—

La policía ha descubierto una falsificación de billetes de lotería de Barcelona, incautándose de ellos.

Los falsificadores habían hecho ya cinco emisiones, que alcanzaban hasta la jugada última de Agosto.

Además se apoderó la policía de papel y planchas.

Había el propósito de vender los billetes á los extranjeros.

Está preso el súbdito francés Jean Bergerón, al que se le encontraron muchas cartas haciéndole pedidos.

De creer á una reciente estadística, Inglaterra es el país del mundo donde se emplea mayor número de mujeres.

Hay en la Gran Bretaña 616.000 costureras y modistas, 1.258.000 criadas, 30.000 guanteras, 45.000 empleadas en imprentas ó papelerías, 27.000 al servicio de Correos y Telégrafos, y 70.000 en los despachos de vinos. Total de mujeres empleadas, 2.005.000

En el tren sudexpreso salió el día 10 para Roma el Abledado apostólico monseñor Gianuzzi.

Al partir ha dejado encargo á la prensa católica que haga público su profundo reconocimiento por las señaladas distinciones de que ha sido objeto durante su permanencia en Madrid.

Se asegura que el Sr. Zanardilli se niega en absoluto á entrar en la combinación ministerial, en vista de que el señor Crispi está resuelto á no prescindir del señor Sonnino.

Corre el rumor de que el Gabinete volverá á presentarse en la Cámara para anunciar que el rey se niega á admitirle la dimisión y que el Gobierno se muestra propicio para modificar algunos de sus proyectos económicos.

Se añade que el Ministerio de Crispi, después de hacer estas declaraciones, reclamará de la Cámara un voto de confianza.

La creencia general es que si el Ministerio Crispi se presenta en la Cámara solicitando un voto de confianza, ésta se negará en absoluto á semejante pretensión.

En los círculos políticos se dice que el resultado final será la disolución de la Cámara y la inmediata convocatoria de las elecciones generales.

Nuevo invento.—Los inventos de M. Turpin están á la orden del día, siendo éste uno de los temas obligados en todos los círculos.

A su famoso ametralladora de la que tanto se habla no solo en Francia, sino en todas las naciones, hay que añadir ahora otro invento más trascendental y más útil que las máquinas de guerra destinadas á aniquilar ejércitos.

Trátase, según se asegura, de haber desubierto el citado inventor la dirección de los globos aerostáticos por medio de un motor impulsado por gas líquido. Las hélices del globo inventado por Turpin son de aluminio.

Esta noticia ha despertado gran curiosidad y espérase que se verifiquen pruebas del nuevo invento para poder apreciarle.

## GACETILLA.

Brillantes en alto grado resultaron los exámenes que celebraron en la tarde de ayer, las alumnas de la Escuela pública elemental, que dirige en esta ciudad D.<sup>a</sup> Francisca Nieto Taltavull.

Presididos tales actos por una Comisión de esta Junta local de Instrucción pública, consistieron en diversos ejercicios de lectura, gramática castellana, escritura, aritmética, doctrina cristiana é historia sagrada; de todo lo cual mostráronse sumamente satisfechas cuantas personas previamente invitadas, pre-

senciaban dichos actos.

Llamó en efecto, la atención de los concurrentes, la seguridad y corrección, con que niñas de corta edad leían algunos párrafos al efecto designados; la soltura en responder á numerosas preguntas sobre las diversas partes de la gramática, no menos que la notable habilidad en resolver variados problemas de aritmética. Pero donde más se puso de manifiesto el adelanto que se observa entre las alumnas de la mencionada Escuela, fué la facilidad admirable que manifestaron las antedichas niñas, en contestar á cuantas preguntas les fueron hechas acerca de diversos pasajes tanto del Antiguo, como del Nuevo Testamento, sacando de los mismos, saludables máximas para la vida espiritual, finalizándose dicho acto con la recitación de una hermosa y alegre poesía dedicada al Niño Dios, y con un elocuente discurso que en nombre de sus condiscípulas y en acción de gracias á cuantas personas dignáronse honrarlas con su asistencia, pronunció con singular acierto una de las educandas.

Acto seguido se exhibieron en un salón convenientemente preparado, muy diversas clases de labores, que formando otra parte de la educación de la mujer, en nada han sido descuidadas entre las jovencitas que frecuentan la mencionada Escuela; pudiéndose allí observar hermosos trabajos desde el punto de media y la sencilla puntilla del *crochet* y toda clase de prendas cosidas de ropa interior, hasta los bordados más primorosos, tales como de tapicería, en sedas, oro, felpillas, al realce, artísticos, calados y otras clases varias de puntos, que prolijo fuera enumerarlas; llamando singularmente la atención un hermoso pañuelo de encaje brasileño, y unas preciosas relojas bordadas con gusto y primor, imitación á excelentes y elegantes pinturas.

Al dar fin, pues, á la presente relación, nos creemos en el deber de felicitar una vez más á la ilustrada profesora señora Nieto, por la altura á que ha sabido colocar el establecimiento de enseñanza que tan dignamente dirige; pero en especial, por el carácter moral y religioso que sabe imprimir en los diversos ramos de la educación, lo cual le valdrá sin duda el aprecio y respeto de cuantos con gusto, hayan admirado las singulares dotes intelectuales y morales que para la enseñanza adornan á la mencionada profesora.

Partidario D. Juan Benejam, profesor de instrucción primaria en esta ciudad del método intuitivo y racional logra enriquecer en la enseñanza la inteligencia de sus alumnos con el tesoro de útiles conocimientos, desarrolla el entendimiento haciéndole discurrir y tomando pie de una palabra ó de un objeto cualquiera, lleva al niño como por la mano para que saque complicadas deducciones. Así lo demostró una vez más ayer, con motivo de los exámenes celebrados en su escuela. Sus alumnos aparecieron muy bien impuestos en catecismo, aritmética, gramática, geografía, lectura en verso y en prosa y hasta manifestaron algunos poseer principios de fisiología, mineralogía y física.

Sumamente grato fué para cuantos presenciaron el acto, ver como niños aún de muy corta edad, desarrollando perfectamente una cláusula gramatical con la simple indicación de un verbo, como resolvían una complicada operación numérica y la facilidad con que recorrían con el puntero sobre los mapas los diferentes países del mundo y explicaban los pesos y medidas. El acto terminó con la distribución de los premios á los alumnos, quienes los recibieron de manos del señor médico D. Vicente Simó, miembro de la Junta de Instrucción.

Amantes de la instrucción enviamos nuestros plácemes al Sr. Benejam, por su actividad y celo en la buena marcha de su escuela.

Los exámenes celebrados en las escuelas de las señoritas. D.<sup>a</sup> María Villalonga, profesora de párvulos y en la de D.<sup>a</sup> María de Soledad Felany, profesora de niñas, estudiaron también a la altura que es de esperar, de la inteligencia y demés cualidades que distingue á las indicadas profesoras. Niños casi de teta los que concurren á la escuela de la Srta. Villalonga, necesita una constancia superior para conseguir de ellos atención y gusto en aprender los primeros rudimentos de doctrina é historia sagrada. No obstante, adornada dicha profesora de cualidades adecuadas para el objeto de su cargo, consigue con animados cántares y variados ejercicios de movilización infiltrar en aquellas tiernas inteligencias las primeras simientes de la educación é instrucción.

Mayor amplitud se nota en la escuela de la señorita Felany, porque la diversa edad de sus alumnas que comprende desde las más pequeñas hasta las de mayor desarrollo, permiten á la señora profesora ostentar el fruto de sus enseñanzas, que se manifiesta notablemente en sus alumnas. La parte literaria no deja nada que desear, pues se da muy completa en todos los ramos que abraza la instrucción primaria. En cuanto á labores, se enseñan con todo primor y gusto, siendo de admirar la belleza y maestría con que algunas alumnas se dedican á los trabajos de bordado y demés objetos de esta índole.

Reciban una y otra profesora nuestro afectuoso parabien, por su laboriosidad en el desempeño de su fatigoso cargo.

En la noche del sábado regresaron á esta ciudad los alumnos del Colegio de Sto. Tomás de Aquino, que con objeto de examinarse en el Instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza de Mahón habian pasado á aquella ciudad, acompañados de sus profesores.

Las calificaciones obtenidas en dichos exámenes han sido las siguientes:

*Física y química*

- D. José Bonet Lliteras, Sobresaliente.
- » Alfredo Salord Fornaris, Notable.
- » Juan Cavaller Piris, Bueno.

*Historia natural*

- D. José Bonet Lliteras, Sobresaliente.
- » Juan Cavaller Piris, Notable.

*Agricultura*

- D. José Bonet Lliteras, Sobresaliente.
- » Alfredo Salord Fornaris, Notable.
- » Juan Cavaller Piris, Notable.

*Matemáticas, 2.º curso*

- D. Fernando Ortiz Fernandez, Sobresaliente.
- » Pedro de Salord Martorell, Aprobado.

*Matemáticas, primer curso*

- D. Bartolomé Sturla Portella, Notable.
- » Miguel Mir Gener, Bueno.

*Psicología, Lógica y Ética*

- D. Fernando Ortiz Fernandez, Notable.
- » Alfredo Salord Fornaris, Notable.
- » Pedro de Salord Martorell, Bueno.

*Retórica y Poética*

- D. Miguel Capella Triay, Notable.
- » Rafael Oléo Salord, Notable.
- » Bartolomé Sturla Portella, Aprobado.
- » Miguel Mir Gener, Notable.

*Historia Universal*

- D. Pedro de Salord Martorell, Bueno.
- » Rafael Oléo Salord, Notable.
- » Miguel Capella Triay, Notable.
- » Miguel Mir Gener, Bueno.

*Francés, 2.º curso*

- D. Fernando Ortiz Fernandez, Notable.

*Francés, primer curso*

- D. Pedro de Salord Martorell, Bueno.
- » Miguel Mir Gener, Notable.
- » Bartolomé Sturla Portella, Aprobado.

*Latín, 2.º curso*

- D. Miguel Benejam Saura, Notable.
- » Gabriel Gornés Aloy, Aprobado.
- » Justo Reyes Recalde, Aprobado.
- » Jacinto León Bagur, Bueno.
- » Antonio Moll Cardona, Aprobado.
- » Juan Cavaller Ginard, Aprobado.

*Historia de España*

- D. Miguel Benejam Saura, Notable.
- » Gabriel Gornés Aloy, Notable.
- » Jacinto León Bagur, Bueno.
- » Antonio Moll Cardona, Aprobado.

*Latín primer curso*

- D. Nicolás Comella Taltavull, Sobresaliente.
- » Bernardo de Olives de Olives, Notable.
- » Jaime Gomila Alzina, Notable.

» Juan Melis Florit, Aprobado.

*Geografía*

- D. Jaime Gomila Alzina, Sobresaliente.
- » Bernardo de Olives de Olives, Bueno.
- » Nicolás Comella Taltavull, Notable.
- » Juan Melis Florit, aprobado.

El mismo día previos los correspondientes ejercicios de Letras y Ciencias recibieron el grado de Bachiller los jóvenes D. José Bonet Lliteras, D. Juan Cavaller Piris y D. Alfredo Salord Fornaris, á quienes, lo mismo que á sus respectivas familias, damos la mas cumplida enhorabuena.

Mañana á las 5 y cuarto se dirá, segun costumbre, una misa rezada en el altar de San Luis Gonzaga para que los jóvenes congregantes que se dedican al trabajo puedan oír antes de ir á empezar su jornal.

Hemos sabido que para contribuir á dar mayor realce y animación á las tradicionales fiestas de San Juan, la banda Luisiana en la tarde del sábado próximo colocada en la acera del edificio «Escuela de San Luis» ejecutará algunas escogidas piezas de su repertorio, con ocasión de hacer su entrada en esta ciudad por la calle del Conquistador la Cabalgata á su regreso de la Iglesia rural de San Juan Bautista, donde se habrán cantado solemnes Completas.

La Señorita D.<sup>a</sup> Maria de las Mercedes Civit de cuyo ingreso en el Convento de las Religiosas de la Enseñanza de esta ciudad dimos noticia en uno de los números anteriores, vestirá mañana, fiesta de San Luis Gonzaga, el santo Hábito de las Hijas de Ntra. Sra., siendo apadrinada en dicho acto por su Sra. Madre, D.<sup>a</sup> Ramona Castilla de Civit, y por nuestro apreciable y distinguido amigo, Dr. D. Antonio Anglada y Bonet, abogado y notario de esta ciudad. En la mencionada ceremonia, que tendrá lugar á las ocho de la mañana, predicará el M. I. Sr. Chantre de esta Sta. Iglesia Catedral y Gobernador Eclesiástico del Obispado.

Provisionalmente han sido colocados algunos faroles de los diez con que se ha aumentado este año el servicio público, en las calles donde han de correr los caballos por las fiestas de S. Juan. Es lástima que no hayan sido colocados á mayor altura, para evitar algun peligro que pudiera haber con las frecuentes cabriolas de los caballos.

Los vecinos de la plaza de la Libertad se quejan con razon del olor insoportable que despiden las cunetas que hay en aquella plaza y en sus cercanías. Como ahora se acerca la época de los fuertes calores, debería quitarse este foco pestilente, cerrando la abertura de dichas cunetas con una trampa.

El domingo próximo pasado salieron en comisión los Mayordomos de la fiesta de S. Juan, vestidos de etiqueta y precedidos del tradicional caramillo y tamboril, con el cordeiro acuestas llevado por un labrador que representa el Baustista. Visitó dicha comisión muchas familias, invitándolas para las próximas fiestas. Por la tarde se vió muy concurrido el paseo de S. Juan, con motivo de adiestrarse al juego de la sortija gran número de caballos.

El domingo pasado salió de Mahon para Barcelona el Sr. Rector del Seminario Conciliar, con el objeto de pasar la actual temporada de vacaciones en su pueblo natal.

El juéves llegaron á esta ciudad nuestros apreciables y distinguidos amigos D. Tomás Salort y su hijo mayor D. Lorenzo, despues de haber permanecido por algunos meses en Zaragoza. Dámosles nuestra afectuosa bienvenida.

Esta noche debe llegar á esta ciudad el acreditado cirujano-dentista D. Antonio E.

Codina, quién permanecerá entre nosotros durante algunos días.

Los exámenes que se han celebrado en estos días en las escuelas públicas de esta ciudad, han sido presididos por los señores individuos que componen la Junta instructiva.

La Comisión organizadora de las Conferencias pedagógicas de esta provincia en vista de los escritos presentados por los maestros de la misma que han solicitado tomar parte en aquellos ejercicios, en sesión celebrada el 4 de los corrientes acordó encargar el desarrollo de los temas de las que han de celebrarse este año, á las personas, cuyos nombres aparecen á continuación:

Primer tema: «Enseñanza de la Geometría y Dibujo como base de las artes y oficios», á D. Juan Riutord y Arbós.

Segundo. «Idea de las oraciones gramaticales, sus formas y clasificación», á D. Andrés Murey Amengual.

Tercero. «Objeto, importancia y necesidad de los programas de las asignaturas que comprende la instrucción primaria», á D. Sebastián Font y Martorell.

Cuarto. «La Gimnástica en las escuelas de primera enseñanza», á don Juan Benejam.

Los días señalados para el desarrollo y discusión de las expresadas cuestiones son el 18, 19, 20 y 21 respectivamente, á las once de la mañana, en el salón de actos públicos de la Escuela Normal de Maestros.

En el Gobierno de provincia se ha recibido un telegrama del Director general de Correos y Telégrafos participando la creación de un nuevo servicio semanal de correos por buque de vapor entre Barcelona y Sóller.

El Exmo. Cabildo metropolitano de la ciudad de Valencia ha querido demostrar su complacencia por la elevación de su Prelado Sr. Sancha á la dignidad cardenalicia, dándole con esto al mismo tiempo una prueba de filial cariño y respeto, regalándole una magnífica casulla, en la que figuren bordadas las armas de Su Eminencia y las de la Iglesia valentina, y además los bustos de los patronos de la misma Iglesia.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 20.—2<sup>15</sup> m

Entre las kábilas de Marruecos no ocurre nada de mencionar.

El Príncipe tuerto se ha rendido al nuevo Sultan.

La capital Marraskes, ha reconocido al sultan.

Considerase seguro que para primeros de Julio tendrá lugar la clausura de las Camaras.

COTIZACIONES

Barcelona 19 Junio

Interior	69'35
Exterior	79'40
Cubas 1890	98'25
Acciones Norte	26'00
» Orense.	29'00

## LASERRE Y FREYCINET.

Leemos en un periódico de la capital de la vecina república firmado por un benedictino, los siguientes renglones, que creemos agradarán a nuestros lectores, haciéndoles saber que el que puso la pluma en la mano de Enrique Lasserre para narrar los hechos milagrosos de Lourdes, no fueron curas ni frailes, sino un protestante y furibundo republicano.

Enrique Lasserre se hallaba en inminente peligro de perder la vista. Su amigo íntimo Freycinet fué a visitarle.

—Yo, en tu lugar—le dijo—prescendiría por completo de los remedios humanos. Hace poco me hallaba yo en Cauterets, cuando oí hablar de la aparición de Lourdes. Personas fidedignas me aseguraron que el agua de Lourdes era verdaderamente milagrosa. Si yo fuese católico como tú, ensayaría ese remedio sobrenatural.

Lasserre le pidió tiempo para pensarlo. Dias después Freycinet volvió a la carga.

—Vamos a ver: ¿por qué te empeñas en no pedir tu curación a Nuestra Señora de Lourdes? Te aseguro que hace prodigios.

El escritor dió la siguiente hermosa respuesta:

—Porque si la Virgen me vuelve la vista, me verá forzado a ser un santo, si he de agradecer dignamente tamaño beneficio.

La respuesta no venció a M. de Freycinet, que pasados unos dias volvió a importunar a su amigo, pareciendo como si los papeles se hubiesen trocado.

¿Por que no escribes al párroco de Lourdes para que te envíe el agua milagrosa.

Lasserre encontró todavía una candorosa excusa:

—Porque no tengo secretario, y mi ceguera me impide escribir.

—No te apures por tan poca cosa—respondió M. de Freycinet.—Y con aquella mano, que tantas órdenes ministeriales ha firmado, escribió al abate Peyramale.

Estas cartas autógrafas obran en poder de M. Lasserre.

Sabido es el desenlace. El agua fué enviada, el escritor recobró la vista; y para dar gracias a la Virgen escribió esas obras magníficas que han fomentado el amor y devoción a Nuestra Señora de Lourdes por todo el mundo, lo mismo en la culta Europa que en los vírgenes bosques de América y en las salvajes selvas de Oceanía.

El autor de *El Triunfo de Lourdes* nada nos manifiesta acerca del efecto que tan extraordinario milagro produjo en M. de Freycinet; pero añade el Benedictino: «A nuestra abadía de Solesmes vino a pasar unos dias de piadoso retiro. Yo era entonces novicio, y a menudo me acuerdo de la edificante actitud del ministro republicano durante los oficios.» ¿Continúa el ex-ministro de la Guerra M. de Freycinet siendo protestante?

La discreción nos impone el deber de no añadir una palabra más y afirmar pura y simplemente que el anciano ministro es católico hace dos años.

Quizá algún dia digamos lo que hoy nos veda la discreción.

Su conversacion a nadie debe admirar, porque el milagro que la produjo es de los más notables que registra la portentosa crónica de Lourdes. Pero, ¿por qué no ha abjurado públicamente sus errores? No puede decirse que su conversacion haya sido interesada. Entonces, ¿por qué es inexplicable respecto humano? Dios lo sabe.

## Leche de burra

Se encuentra de pocos dias, en la calle de Alcántara núm. 20, acudiendo a dicha casa al oscurecer de todos los dias.

## Propio para las carreras de san Juan.

Hay fracs usados en buen estado para vender a un precio módico.

En esta imprenta darán razon.

## Gabinete Odontológico

DEL  
CIRUJANO DENTISTA

JUAN B. TICOULAT.

Este gabinete, hallase provisto de todos los aparatos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía Dental, extracción de muelas y raigones, sin dolor. Se construye toda clase de dentadura postiza en oro, platino, cauchic y celuloide; así como tambien dentaduras de encia continua esmaltada.

Calle de las Dolores 23.—Ciudadela.

## AVISO

Ha llegado de paso a esta poblacion el antiguo y conocido sombrerero D. Emilio Vidal con un bonito y variado surtido de sombreros ingleses última novedad al precio de 5 pesetas uno. Plaza Nueva 11.

## Subasta

A voluntad de su dueño se sacan a pública subasta para el dia 2 de Julio próximo a las 11 de la mañana las fincas siguientes.

Dos porciones de terreno, parte viña y parte yermo, en junto unas 79 areas, sitas en el camino de las Cuarteradas y de Son Peu.

Una casa situada en la calle de Santa Clara número 15.

Otra casa en la calle Norte, antes Contramuralla, número 31, con patio y pocilgas, todo unido.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario Dr. Anglada, en cuyo poder obran los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

## Libros que se hallan de venta en la imprenta de EL VIGIA, Plaza Vieja 10

*Perfecta casada (La)*, por Fr. Luis de Leon. Un tomo en 8.º menor de más de 200 páginas, encuadernado en tafilete, 2 pesetas.

*Respuestas populares a las Objeciones mas comunes contra la religion*, por Segundo Franco. Dos tomos en 8.º de más de 500 páginas, en pasta, 6 pesetas.

*Siete Domingos de San José (Los)*. Un tomo de 95 páginas y 0.75 encuadernado.

*Tres 89 (Los) 1689—1789—1889*, por Meric de Boylesve. Un opúsculo 0.25 de peseta.

*Verdades eternas*, explicadas en lecciones ordenadas principalmente para los dias de los ejercicios espirituales, por D. Carlos Rosignoli. Un tomo en 8.º de más de 475 páginas, en piel color, 2.25 pesetas.

*Verdad sobre la Cnestion Romana (La)*, por B. O. S. Un tomo, en rústica, 1 peseta.

*¡Viva Jesús!* Afectos de una religiosa en la renovacion de sus sagrados votos. Un tomo en rústica 0.25 de peseta.

*Viva Jesús*, ó sea meditaciones sobre la Infancia y vida oculta de Jesucristo para tener el cuarto de hora de Oración, por D. Enrique Ossó. Un tomo en 8.º menor de 150 páginas, en tela 1 peseta.

*Del Natural* (copiamos varias) por el P. Luis Coloma de la Compañía de Jesús. En tomo en 8.º de más de 190 páginas, encuadernado en tela 2 pesetas.

*Camino espiritual* de la manera que lo enseña el S. P. San Ignacio en su libro de los *Ejercicios*, por el P. Luis de la Palma, de la C. de J. A. Dos t. en 4.º a ptas. 5.50 en p.

*Horas divinas (Nuevas)*. Devocionario que comprende el ejercicio cotidiano, ordinario de la Misa y otras oraciones. --Un t. en 16, a ptas. 9 en piel de Rusia.

*Humildad (Práctica de la)*, por el Cardenal Pecci (Su Santidad León XII). --Un opúsculo en 16, a 50 cént.

*Indulgencia de la Porciúncula*. Reseña histórica sobre su origen y promulgación. Por un religioso Franciscano. --Un op. en 16, a 30.

*Manifestaciones del Divino Amor* ó sean reflexiones, exhortaciones, aspiraciones y enseñanzas provechosas para las almas que desean agradar al Señor. --Un opúsculo en 16, a ptas. 0.30.

*Pan de la vida eterna (El)*. Preparación y guía para la primera Comunión, memorial y auxiliar para las posteriores, por el Dr. Ribas y Servet. Pbro. --Un t. en 16, 2 ptas.

*Suma espiritual*, en que se revuelven todos los casos y dificultades que hay en el camino de la perfección, por el P. la Figuera, S. J. Un t. 16, a ptas. y 1.50 en p.

*Asesinatos masonicos*, por Leo Taxil y Paul Verdun traducción de P. C. y P. Edición ilustrada. Encuadernada con tapas a 3.50 ptas.

*Los elegidos se reconocerán en la otra vida*, por D. Elias Merich Pbro. En tela 1.50 ptas.

*La España masonica*, por Leo Taxil con el nombre de todas las logias y de todos los individuos desde el grado 18 al 33. En tela dos pesetas.

*El Fin de un mundo*, por Eduardo Drumont, traducido por D. Pelegrim Casabó y Pagés. En tela 3.50 ptas.

*Las Hermanas de la caridad*, historia popular de las Hermanas de San Vicente de Paul por Leo Taxil y P. Marcel. En rústica 2 pesetas.

*El Piloto divino*. Recuerdo de la mision y primera comunión por D. Bernardo Vergés. En tela 30 céntimos de peseta.

*El Vaticano y los masones*, por Leo Taxil traducido por D. Angel Z. de Cancio. En tela 1.50 pesetas.

*Vida del Bienaventurado Crispin de Viterbo*, llamado el santo Alegre de la orden de Frailes menores Capuchinos, por el V. Ildefonso de Barel. En tela 1.50 ptas.

*Vida de San Pablo de la Cruz*, fundador de la Congregación de Santa Cruz y Pasion, de Jesucristo por el R. P. Luis Teresa de Jesús, rústica 2.50 pesetas.

*Horae diurnae* impreso en negro y encarnado, edicion de Tournay 7 pesetas.

*Horae diurnae*, impreso en negro y encarnado, edicion de Tournay 5 pesetas.

*El alma al pié del Calvario*, considerando los tormentos de Jesucristo y hallando al pié de la cruz el consuelo a sus penas. Un tomo en 8.º 1.75 ptas. en piel.

*Ancora de Salvacion*, por el P. José Mach. Un tomo en 8.º mayor de mas de 700 pags. en piel 1.50 ptas.

*A un bachiller nemine discrepante*. En este libro se explican las ventajas que ofrecen las carreras, miradas especialmente desde el punto de vista católico. --A 75 cént. en rústica.

*Camino recto y seguro para llegar al cielo*, por D. Antonio Maria Claret, En piel 1.25.

*Trisagio de la Sma. Trinidad* y Trisagio Mariano. --Un opúsculo en 16, a 30 céntimos, y 24 pesetas el cien.

*Cartas de un filósofo integrista al Director de la Union Católica* por D. J. M. Ortí y Lara. Un tomo en rústica.

*Clero y la politica (el)*, por D. Domingo Benigno y Cruz. Un tomo en rústica 0.50 peseta.

*Colegial ó seminarista (el)* teórica y prácticamente instruido, por D. Antonio Maria Claret Arzobispo. Dos tomos en pasta 3 pesetas.

*Compendio de Gramatica castellana* por D. José Giró y Roma. Un tomo encuadernado 1 peseta.

*Cuarto de hora de oración (el)*, según las enseñanzas de la Virgen Seráfica y Doctora Santa Teresa de Jesús por D. Enrique Ossó, Pbro. Un tomo en 8.º de más de 400 páginas, en piel color, 1.38 pesetas.

*De la imitacion de Cristo* por Kempis. Un tomo en 8.º de mas de 400 páginas, edicion española, en piel color 1.50 pesetas.

*Diario de celebraciones de Misas* indispensable a los señores sacerdotes que deseen llevar con suma facilidad cuenta exacta de las recibidas y cumplidas. Sirve para diez años. Un tomo en 8.º, 1.50 pesetas en percalina.

*¿Es lícito a un católico ser liberal en politica?* por el P. Angel Arcos. Un tomo en rústica 0.60 peseta.

*Juan miseria*. Cuadro de costumbres populares, por P. Luis Coloma. Un tomo, en rústica, 1.50 peseta.

*Manual de meditaciones*, compuesto por el P. Tomas de Villacastin, Un tomo en 16.º mayor, en piel 1.25 peseta.

*Mes de Noviembre* en sufragio de las almas del Purgatorio por Vitali. Un tomo en 8.º menor de más de 300 páginas, en piel color 1.50.

*Niño Jesús (el)*. Traducido libremente por D. Félix Sardá y Salvany. --50 en percalina.

*Novenario del gloriosísimo patriarca y Señor San José*. Un tomo en 8.º menor de 50 páginas, en rústica, 0.30 de peseta.

*Oficio Parvo* de la Bienaventura Virgeu María, según la reforma de San Pio V y Urbano VIII. Oficio de difuntos, Salmos penitenciales y Letanías de todos los Santos. Un tomo en 8.º de más de 475 páginas, en tela 2.50 pesetas.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús a cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.